

VILLANI LES SECRETS D'UNE CANDIDATURE P. 32

ENQUÊTE UN PÉDOPHILE EN BLOUSE BLANCHE P. 52

CULTURE CES ÉCRIVAINS QUI SE DROGUENT P. 71

474 CFA 3000 FCFX AIG 403 BA AIL 6300E ANI 550 R AIT 5300E BRU 5300E CAN 636 324N 300M5300E CDF 550 E 08 460E GRESE 5500E IFA 5500E LOR 5300E LIL 08000 LIP MVA 45 0N FWO BAS 5300E POFI COT 1 5500E OUI 230 C4I TOM 850 XPE TUNG E 600 01

L'OBS

THOMAS PIKETTY

« IL EST TEMPS DE DÉPASSER LE CAPITALISME »

Les propositions chocs de l'économiste star P. 22

M 02228 - 2861 - F - 4,90 €



CO2 100010001

LE TÉLÉPHONE ROUGE

PS

Cazeneuve remet les gants

Cette fois, il est bien de retour. Après un été studieux, Bernard Cazeneuve revient en politique. Un discours devant les députés et les sénateurs socialistes, une Fête de la Rose « devant 700 militants » dans la banlieue de Béziers trois jours plus tard. « Il va tester les grandes idées qu'il a travaillées tout l'été. On le sent très mobilisé. Au Château, ils n'aiment pas trop que Bernard revienne », croit savoir Patrick Kanner, une des chevilles ouvrières de ce come-back. Puis l'ancien maire de Cherbourg, défenseur acharné du nucléaire, publiera un texte dans la revue « le Débat » intitulé « Ecologie et République », puisque l'heure est verte. Le 10 octobre, il sortira le deuxième tome de ses Mémoires politiques sur ses années au ministère de l'Intérieur. Il ira ensuite faire la tournée des popotes socialistes pour soutenir les candidats aux municipales qui le souhaitent. L'heure n'est pas encore à la présidentielle. « Cazeneuve, je suis à fond pour. On a besoin de tout le monde. C'est un homme d'Etat. Il n'est pas candidat à la présidentielle. Notre sujet n'est pas 2022 », raconte la présidente de la région Occitanie, Carole Delga. Mais tous les « camarades » ne sont pas aussi enthousiastes. Une des figures du quinquennat précédent l'avoue : « Est-ce que ça peut marcher ? Je ne le crois pas du tout, Bernard ne correspond pas du tout au moment politique qui est écolo et en quête de nouveauté. Mais est-ce que les socialistes vont se ranger derrière lui ? C'est possible, il y a un tel vide. » CÉCILE AMAR



MARÉCHAL ET ZEMMOUR FONT CONFÉRENCE COMMUNE

Les organisateurs ont choisi de l'appeler la « convention de la droite ». Mais le 28 septembre prochain, à La Palmeraie, une salle dans le 15^e arrondissement de Paris, ne vous attendez pas à voir Bruno Retailleau ou Gérard



Larcher, mais plutôt Eric Zemmour et Marion Maréchal. « Je ne comprends même pas pourquoi ils n'avaient pas réservé ce nom de domaine », assure, hilare, Erik Tegnér, ancien candidat à la présidence des jeunes LR, farouche partisan d'une union des droites et coorganisateur de ce grand raout des conservateurs. Avec des proches de Marion Maréchal, François de Voyer, président du Cercle Audace, et Jacques de Guillebon, directeur du mensuel « l'Incorrect », il prépare depuis des mois cet événement qui a pour but de « créer les conditions de la victoire contre Emmanuel Macron en 2022 », mais aussi de prendre le leadership à droite, au moment où Les Républicains doivent élire un nouveau chef. Près de 30 personnalités, de droite mais aussi de gauche, ont

été invitées à discourir sur le mode des conférences vidéo TEDx. Eric Zemmour, le polémiste préféré de la droite extrême, ouvrira les festivités.

DARCOS DÉPOUSSIÈRE L'INSTITUT DE FRANCE

Endroit ô combien intimidant, l'Institut de France, qui regroupe plusieurs Académies (française, des Sciences, des Beaux-Arts, etc.), s'ouvre lentement sous la houlette de Xavier Darcos, chancelier depuis dix-huit mois. 10 000 visiteurs l'ont découvert l'an dernier lors des Journées du Patrimoine ; une performance y a été réalisée par l'artiste PBoy durant la Nuit blanche ; la cour d'honneur et la coupole peuvent être désormais visitées tous les samedis ; la création

d'un café est évoquée... Mais le vrai défi consiste à partager les savoirs portés par les Académies : courant septembre sont lancés six cycles (144 euros chacun) de douze conférences (« De la tragédie grecque au tragique d'aujourd'hui » ; « Regards croisés sur l'animal »...). Le plus compliqué reste à venir pour l'ancien ministre de l'Éducation nationale qui en fait un objectif : comment se rapprocher de publics très éloignés, les jeunes par exemple ?

PUBLIC SÉNAT

Retrouvez tous les mercredis « L'OBS » dans « ON VA PLUS LOIN » présenté par Rebecca Fitoussi à 18h30 sur Public Sénat.